

Le 27 septembre 2021

Lieutenant-colonel Daniel F. O'Connor (à la retraite) Président du conseil d'administration Le Sentier — Maison de transition pour vétérans 305-195, Saint-Charles Ouest Longueuil (Québec) J4H 1C8

Monsieur,

J'ai récemment appris que Le Sentier souhaite construire une maison de transition pour vétérans dans l'Ouest-de-l'Île de Montréal.

La région de Sainte-Anne-de-Bellevue, et de Senneville plus particulièrement, accueille depuis longtemps des vétérans canadiens, tout en cherchant à combler leurs besoins. J'estime donc que l'Ouest-de-l'Île serait un emplacement idéal pour un centre de transition visant à soutenir nos anciens combattants sur la voie de la réhabilitation et de la réintégration à la vie civile, après leur service militaire.

Construit au début du XX^e siècle par la Commission des hôpitaux militaires, l'hôpital Sainte-Anne était l'un des neuf hôpitaux construits au Canada pour accueillir les nombreux militaires blessés après la Première Guerre mondiale. L'hôpital était commodément situé : le long de la principale autoroute reliant Montréal à Toronto, de même que le long des voies du Canadien National et du Canadien Pacifique. Au fil des ans, l'hôpital a continué de prendre de l'expansion et de nouvelles annexes ont été construites pour accueillir les Canadiens qui ont pris part à la Seconde Guerre mondiale et à la guerre de Corée.

.../2

En 2001, l'hôpital Sainte-Anne a inauguré un projet pilote de clinique externe pour les vétérans. La clinique est devenue permanente en juillet 2002. Elle a offert des services externes de santé mentale à la jeune génération de vétérans, particulièrement ceux souffrant de stress post-traumatique et d'autres blessures liées au stress opérationnel. L'hôpital Sainte-Anne a acquis une expérience et une expertise considérables dans le domaine de la santé mentale des anciens combattants grâce au travail d'avant-garde de ses équipes interdisciplinaires composées de psychiatres, de psychologues, de médecins, de travailleurs sociaux, d'infirmières et d'autres spécialistes, de même que grâce à sa solide collaboration avec l'Université McGill.

L'hôpital a été transféré au gouvernement du Québec au cours des dernières années et traite maintenant la population civile locale, mais Anciens Combattants Canada et le ministère de la Défense nationale maintiennent une présence parce que le gouvernement fédéral demeure responsable des soins médicaux prodigués aux anciens combattants des Forces armées canadiennes.

Cette infrastructure de soins de santé bien développée dans l'Ouest-de-l'Île, qui se consacre aux anciens combattants, est bien ancrée dans la communauté et fait partie intégrante de l'identité locale. Le centre de transition proposé par Le Sentier dans l'Ouest-de-l'Île s'harmoniserait donc à la fois avec le système de santé axé sur les anciens combattants et avec l'histoire et la culture de la région.

Le réseau local de soutien aux anciens combattants comprend la filiale 91 de la Légion royale canadienne (Churchill), située à proximité à Sainte-Anne-de-Bellevue.

Finalement, le 9 juillet 2021, le village adjacent de Senneville a consacré un espace vert situé sur le bord de l'eau, le parc du Souvenir, aux anciens combattants des deux guerres mondiales. Situé à l'endroit qui a déjà abrité le Foyer Senneville, un centre de réhabilitation et de convalescence construit en 1946 pour les soldats de retour de la guerre, le nouveau parc est non seulement un hommage à nos anciens combattants, mais également un rappel du rôle historique joué par la communauté concernant la prestation des soins requis après un conflit.

Je souhaite la meilleure des chances au Sentier dans le cadre de son projet de centre de transition. Je demeure à la disposition de la Fondation, en ma qualité de député de Lac-Saint-Louis, pour vous offrir toute l'aide possible pour que le projet se concrétise.

Je vous prie d'agréer, Monsieur, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Francis Scarpaleggia

= 5-1